

私が大分大学に入学してからもうすぐ二ヶ月が経とうとしています。私がこの学部に入学したのは教師になるためです。

私が教師を目指そうと朝日山太一



教育学部
初等中等教育
コース
朝日山 太一

私が大分大学教育学部に入学したいと思った理由は、教員採用試験合格率が高いからです。特に大分大学は小学校の教員採用試験合格率が高く、

教育学部
初等中等教育
コース
吉田百香



入学

令和六年 四月入学



て最高の環境だと思います。二つ目は、教師育成サポート推進室が「教師育成サポート」や「まなび



教育学部
初等中等教育
コース
野上茉優



教育学部
初等中等教育
コース
占部瑞稀

私が大分大学在学中に様々なことに挑戦したいと考えています。その中でも特に挑戦したいことが三つあります。

一つ目は言語学習です。私は英語の教員を目指しています。そのため、中学生・高校で習った知識に加えて、今まで授業の仕方や子どもたちへの接し方を学びた

えました。大学では授業やサークルなどでいろいろな人と関わることができ、大学のことをいろいろ教えてください。先輩方や一緒に遊んだり、勉強したりする友達に恵まれました。

将来うまくいかないことが起きたとき、大学で

入試時に抱いていた不安が徐々になくなりました。

私は大学での生活は予想以上に大変です。課題に加えて、今までやつてもらっていた家事も自分でしなければなりません。一方で、楽しいことも増えました。

私が大分大学に入学してからもうすぐ二ヶ月が経とうとしています。私がこの学部に入学したのは教師になるためです。

TOEICなどの試験を受けた一年生のうちに英検や力向上させたいです。二つ目は運転免許の取得です。今はまだ運転免許も車も持っていないが、車か自転車なのですが、電気自動車には坂がかなり多く、買い物に行くたびに大変な思いをしていました。その悩みを解決するためにも、気分転換にドライブに行くためにも早く運転免許を取得しておきたいです。

三つめは健康的な自炊です。私は大学に入つてから一人暮らしをするよくなり、料理も今まで

養素が含まれているのかを気にしながら自炊するように心がけていきたいです。課題を早めに終わらせるなどして、限られた時間を使つていきたいです。

私が大分大学教育学部を志望したのは、大分県と連携した教育カリキュラムであるため、大学生のうちから地元大分の教育に貢献できる環境で、自分のしたく活動に熱中できるからです。私は大分で生まれ育つたため、教育を受ける立場として

大分で生まれ育つたため、教育を受ける立場として、児文研ではおはなしゼミに所属しています。おはなしゼミの活動は巡回の時に子どもたちに劇をするというものです。ゼミのみんなと練習をしたりお話をしたりと、毎週の活動がとても楽しく、充実

した時間を過ごせています。夏巡回が待ち遠しいです！また、何か熱中で生きるものがないかと考えたりお話をしたりしても自分としてもスキルアップできるように頑張りたいです。

大分の教育と密に接していました。だからこそ次に教育する立場として大分の教育に関わっていきたいと思いました。具体的には教育学部の「まなびんぐサポート」の取り組みを通して、実際に長期間の実習で自分の経験を積むのはもちろん、教

師不足のサポートにも貢献していきたいと考えています。また、大学生は学生でありながらも自分の時間に使うことができる貴重な4年間です。その4年間で私は児童文化研究部での活動と、高校



キャンパスライフ

二〇二三年十月十四日、十五日の二日間、日本栄養・食糧学会九州支部と日本家政学会九州支部の合同大会が大分市で開催されました。この大会は、私たちの生活や食に関する研究を行っている研究者が日頃の研究成果を発表するとともに、学会の活動を市民に公開することを目的として毎年九州各県で開催されています。



温補講習会
技術講座

大分大学教育学部講師
杉山昇太郎

二〇二三年十月十四日、十五日の二日間、日本栄養・食糧学会九州支部と日本家政学会九州支部の合同大会が大分市で開催されました。この大会は、私たちの生活や食に関する研究を行っている研究者が日頃の研究成果を発表するとともに、学会の活動を市民に公開することを目的として毎年九州各県で開催されています。

十月十四日には、J:C O M ホルトホール大分で、「情報技術を活用した食生活の未来」をテーマとした市民講演会を開催しました。



技術講座では、令和六年三月十七日の午後に温補講習会を開催しました。会場は教育学部棟三〇二号室で、卒業生である三名の現職小、中学校教員二名が参加しました。会場は教育学部棟三〇二号室で、卒業生である三名の現職小、中学校教員二名が参加しました。技術講座では、令和六年三月十七日の午後に温補講習会を開催しました。会場は教育学部棟三〇二号室で、卒業生である三名の現職小、中学校教員二名が参加しました。具体的な質問としては、「初任研について」、「生徒指導及び保護者対応の方法」、「授業づくりについて」、「食生活の未来」などがあげられます。

共催事業
教育学部特任教授
望月聰
(名誉教授)

二〇二三年十月十四日、十五日の二日間、日本栄養・食糧学会九州支部と日本家政学会九州支部の合同大会が大分市で開催されました。この大会は、私たちの生活や食に関する研究を行っている研究者が日頃の研究成果を発表するとともに、学会の活動を市民に公開することを目的として毎年九州各県で開催されています。

部活動の今と昔に迫る!!
出口幸男 (昭和47年卒)



について、「校務分掌の内容」、「部活動の取り組み方」などがありました。講師の先生方は自身の経験と実践を基に、これら質問にご回答されました。最後に講師の先生方は、教員としての意義ややりがい、学生のうちにしておくべきことについて話をしました。

昔むかしのお話です。私が入試を受けたのは昭和43年です。駄の原の木造校舎です。現在の附属校園のある場所です。入学式は旦野原キャンパスの新設体育館。ちょうど移転の年でした。前日は雨。大学正門から会場までの上り下りの道は水溜りやぬかるみだらけで、ゴム長靴で歩いてきた友人もいました。け。グラウンドもまだ十分に整備されておらず、学生寮も学生会館も開かれていませんでした。次に春に経済学部が上野丘から移転してきました。

私は、統合以前から合同チームとして活動しており、当時から練習場所は、駄の原に残った床のうねつた体育館、上野の経済学部体育館、旦野原の新体育館を転々。ランニングコースの駄の原のミカン山の道にはミカンの皮があるという伝説も。

突然、今の私に話しています。中学校活動は曲り角です。カレで早稲田大学と大接戦を展開した実績があるのでありますから。

教科書 書籍 文具 事務機 学校教材

オーティケイ図書株式会社

otk@iga.bbiq.jp

097-521-6133



大分県書店商業組合
大分県文具事務機商組合



全国の同窓会事務局1,000団体をサポートする確かなノウハウと管理実績。
業務の一部だけでも委託できます。

**私たち専門部隊が
同窓会運営をサポート!!**



同窓会ホームページ

同窓会名簿発刊・閲覧システム

同窓会会員データ管理

総会案内・会報発送代行

会費・募金徴収、集計業務

募金案内・記念事業サポート

小野高速印刷株式会社

0120-22-5085



いま



時計台のある学校

佐伯南中学校校歌には「南に高き龍王（山）の」、二番に「稻穂のなびく長谷の野に」、三番に、「四川が注ぐ海の戸を」という一節があります。

本校は佐伯市郊外の自然豊かな地に位置しており、本年度は八学級、二百十名の生徒が学んでいます。昭和六十二年に、青山小・上堅田小・木立小・下堅田小・灘小の五小学校として開校し、今年で三十八年目を迎えています。

校舎は二階建てで、時計台を中心にコの字型に配置されたスマートなものです。「時計台のある

一番に「南に高き龍王（山）の」、二番に「稻穂のなびく長谷の野に」、三番に、「四川が注ぐ海の戸を」という一節があります。

本校は佐伯市郊外の自然豊かな地に位置しております。昭和六十二年に、青山小・上堅田小・木立小・下堅田小・灘小の五小学校として開校し、今年で三十八年目を迎えていま



佐伯市立佐伯南中学校
校長 小野寛也
(平成7年卒)

「地」で学ぶ、「地」を創る

私の学校

えています。

学校」として、当時は、多くの関係者が視察に訪れたと聞いています。もちろん、今も時計台は本校のシンボルです。生徒は恵まれた環境の中で学校生活を送っています。

本校でも、「総合的な学習の時間」の軸に「防災」を据え、地域の資源を生かしながら、生徒に学びの必然性を持たせ、生徒の能動的な学習を促すことを心がけています。

昨年度は、「避難所生活体験学習」で、佐伯市防災危機管理課や地域の社会福祉協議会の方々の協力のもと、パートナーションや簡易トイレ・簡易ベッドの組み立て、非常食の調理などの体験活動を行いました。

また、「居住地フリールドワーク」では、生徒が出身小学校に出向き、小学生に対して、地域の危険箇所を知らせたり、避難経路を伝えたりなど、対処方法などを伝えるこ



出身小学校での防災プレゼン

おめでとうござります

栄誉に輝く同窓生

◎瑞宝双光章 大寺道信(昭和51年卒) 大分市
山田俊治(昭和48年卒) 由布市
長谷岑二郎(昭和42年卒) 横浜市

く予定であり、学校・家庭・地域が一体となつた記念式典となることを祈念している。



地域ボランティアによる花植活動

佐伯南中校区CSでは、小中九年間の学びを見据え、小学校では「主体性」となりました)と現力」を育みたい資質・能力と定めています。

市社会的課題である「防災」を一つの手がかりとして、家庭、地域とともに児童・生徒の成長を支えていきたいとも考

れています。(残念ながら、青山小・灘小は閉校してしまった)

佐伯南中校区CSでは、花壇整備に見られるように、どちらかと言えば、これまでは学校が地域に支えられることが多かつたと思思います。本年度は、

学校から、もっと地域に出て、地域の方々に喜んでいただける活動も行えればと考えています。これからも「『地』で支えていきたいとも考

えています。今年度は、明治八年に開校し、来年度、創立百五〇年の節目を迎える。今年度は、次年度の記念行事の準備期間として、学校運営協議会では「ふるさと吳崎を愛する児童の育成」をテーマに熟議を重ねています。

二 学校の歴史

豊後高田市立吳崎小学校 校長 時枝博文(昭和63年卒)

「輝け！吳崎っ子」～かしこく・なかよく・たくましく～

私は、校内研究で「協調学習」に取り組み、「主体的・対話的で深い学び」をめざしている。また、タブレットを毎日持ち帰り、水曜日は「タブ

「輝け！吳崎っ子」～かしこく・なかよく・たくましく～

私は、校内研究で「協調学習」に取り組み、「主体的・対話的で深い学び」をめざしている。また、タブレットを毎日持

ち帰り、水曜日は「タブ

四 おわりに

大分大学を卒業し、教職に就いて三七年間。よいよ今年度をもって役職定年を迎える。これまで支えていただいた方々に感謝しながら、残された数ヶ月間、「子どもとともにある教師」という初心を貫徹すべく子どもたちに接していきたい。



広場

杵築市支部最長老に近く、今もお元気で活躍されております。久米先生をご紹介します。先生は長年に亘り郷土史のご研究を続けており、県下でも有名なお方です。

師範学校卒業後、初任地ではどんな思い出がありますか。

ここ4・5年は外に出で行くことがめつきり減りましたね。車イスを使っていることはありませんが、たいへんご無沙汰をしております。最近は、お体の調子はいかがですか。

近所に金山や馬上神社などがありました。歴史的に貴重なもので、興味が湧き、調べてみると、これがとてもおもしろかったです。それ以来ですから、70年前ぐらいです。

足が弱りました。でも、電動カートがあるので、それでどこにでも行けます。町まで行くこともありますよ。

ご自宅の下に、「郷土史研究会」の看板がありまし

ら始められたのですか。

初任地に勤めたころです。その頃は、学校の

管理職の次の席に座らされました。そして、入学式や卒業式等の行事では、自分が上の先生もたくさんいるのに新卒の役員などもしましたが、やはり一番時間を割いたのは郷土史の調査や研究です。特に、まだ若かったころは、県から依頼された郷土史研究の講演で、自分たち自身のためにもがんばってほしいです。

この制度は着任後しばらくして廃止になりました。

講演をしていました。かなりの数

で、講演料もたくさんい

ました。かなりの数

で、講演をしていました。

福岡や熊本等に何度も呼

まれました。かなりの数

で、講演をしていました。

福岡や熊本等に何度も呼

まれました。かなりの

